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平成２３年 議会報告会開催結果 

１ 参加者状況 

開 催 日 開 催 会 場 開催時間 参加者数 担当班 

１０月２５日 火 

志 賀 町 集 会 所 19：00～21：00 16人 1班 

青 生 ｺ ﾐ ｭ ﾆ ﾃ ｨ ｾ ﾝ ﾀ ｰ 19：00～21：00 6人 2班 

下小牛田地区農村集落 ｾﾝﾀ ｰ 19：00～20：45 7人 3班 

農 村 環 境 改 善 ｾ ﾝ ﾀ ｰ 19：00～20：45 6人 ４班 

10月２６日 水 

下 二 郷 ｺ ﾐ ｭ ﾆ ﾃ ｨ ｾ ﾝ ﾀ ｰ 19：00～20：30 3人 1班 

北 浦 地 区 農 村 集 落 ｾ ﾝ ﾀ ｰ 19：00～21：05 12人 2班 

美 里 町 公 民 館 19：00～20：30 7人 3班 

健 康 福 祉 ｾ ﾝ ﾀ ｰ 19：00～20：50 9人 ４班 

１０月２７日 木 

青 生 白 寿 館 19：00～20：30 2人 1班 

不 動 堂 鶴 寿 館 19：00～20：45 3人 2班 

北 浦 西 部 白 寿 館 19：00～20：30 4人 3班 

練 牛 住 宅 集 会 所 19：00～21：00 3人 ４班 

１０月２８日 金 

中 埣 地 区 公 民 館 19：00～20：30 4人 1班 

農 村 婦 人 の 家 19：00～20：40 5人 2班 

二 郷 第 １ 住 宅 集 会 所 19：00～20：30 9人 3班 

駅 前 地 区 ｾ ﾝ ﾀ ｰ 19：00～20：40 5人 ４班 

参 加 者 数 合 計   101人  

１ 会 場 平 均 参 加 者 数   6.31人  

２ 実施班構成 ◎は班長 

班 議員氏名 

１班 ◎平吹俊雄 ・ 櫻井功紀  ・ 橋本四郎 ・ 藤田洋一 

２班 ◎我妻 薫 ・ 吉田眞悦  ・ 赤坂芳則 

３班 ◎村松秀雄 ・ 武者美太郎 ・ 福田淑子 ・ 梁川慶一 

４班 ◎千葉一男 ・ 大橋昭太郎 ・ 山岸三男 

３ 質問・意見要望事項件数 

項    目 

質 問 ・ 意 見 ・ 要 望 の あ っ た 件 数 

合  計 
報 告 会 の 会 場 で 

処 理 し た 件 数 

報 告 会 後 に 

処 理 し た 件 数 

議会に対するもの 44 39 5 

 質 問 事 項 15 14 1 

意 見 要 望 事 項 29 25 4 

執行部に対するもの 151   

 質 問 事 項 79   

意 見 要 望 事 項 72   

 そ の 他    

合   計 195   
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『記載事項の説明』 

 

 

１ 議会に対するもの 

 

報告会でいただいた質問、意見要望の件数・・・ ４４件 

 

報告会出席者からいただいた議会に対する質問、意見要望は、真摯に受

とめ、議会の役割を果たしてまいります。 

いただいた質問、意見要望の内容を次頁に掲載しました。 

  また、内容が重複している項目がありますが、別会場での意見等もある

ため掲載しております。 

 

  項目の「対応（報告会）」は、報告会当日に会場で回答したものです。 

  また、「回答」は、検討を行い後日、議会だよりで回答したものです。 

 

 

 

２ 執行部に対するもの 

 

報告会でいただいた件数・・・ １５１件 

 

報告会出席者からいただいた執行部に対する質問、意見要望は、真摯に

受とめ、対処されるよう執行部（町長部局など）に報告いたしました。 
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議会への意見等４４件 

 

NO 内     容 対応（報告会） 回     答 

1 議会は、首長の監視役と

し て 町 民 と の つ な が り

を身近にし、町民の声を

すい上げてほしい。 

町 民 の 代 表 者 で あ る 意

識を持って臨む。 
 

2 今は変化の時代である。

大 局 的 に 見 る 時 代 で は

ないか。美里町のリーダ

ー で あ る 議 員 で 変 革 時

代に対応して欲しい。得

意なところを出して、乗

切る柱を立てて欲しい。 

町 民 の 代 表 者 で あ る 意

識を持って臨む。 

 

3 監 査 委 員 を 議 会 か ら で

はなく、住民から選任で

きないか。 

 地 方 自 治 法 に よ り 定

められているので、議

会 独 自 で お こ な う こ

とはできない。 

4 農 業 委 員 と し て 議 会 か

ら 2名推薦しているが、

1名でも良いのではない

か。 

今後検討していく。 

 

5 こ れ ま で も 予 算 や 決 算

に 付 帯 意 見 は 出 し て い

るのか、出しているとす

れ ば そ の 結 果 も 示 し て

欲しい。 

予 算 の 時 に つ け た 意 見

として文化財の保護・展

示の件もあり、それを受

け て き れ い に 清 掃 し 整

理 さ れ て き た 経 緯 が あ

る。さらにそれを町民や

町 外 の 人 に も 見 て も ら

う よ う に す べ き と い う

ことを今回つけた。議会

だ よ り に も 報 告 す る よ

うになった。中学校の業

務 員 が 予 算 で は 配 置 さ

れ て い な い こ と に 対 し

議 会 で は 配 置 す る よ う

に と の 意 見 を つ け て 年

度 開 始 時 に は 配 置 さ せ

た経緯もある。 
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6 審 査 報 告 に 意 見 を 付 し

た部分について、議会と

して、継続して力をそそ

いでほしい。 

付した意見は、追跡調査

を し て 実 現 に 向 け 努 力

している。 
 

7 議会として、借金はどれ

く ら い と 把 握 し て い る

か。 

一般会計１４０億円。特

別 会 計 含 め て ２ ８ ０ 億

円あまり。 
 

8 美 里 町 へ の 地 方 交 付 税

は、合併前はどの位きて

いたか。合併後は、減っ

ているか。 

 美里町は合併前（平成

17 年度旧町合算）で

34億 7,739万円、平

成 22 年度は 40 億

1,707万円で 15.5％

の増となっている。 

9 議員として、都市計画税

をどう考えるか。 

計 画 区 域 決 定 で 行 っ て

いる。目的税である。 
 

10 議 会 の 中 で 都 市 計 画 税

の話は出ないのか。ここ

の４人（３班）で、強く

言って欲しい。 

受けとめる。 

 

11 健 康 保 険 税 の 徴 収 の 問

題がでているが、議会で

制 度 改 正 を 要 求 し た の

か。 

そ こ ま で は 行 っ て い な

い。 
 

12 数 字 だ け を 出 さ れ て も

わからない、他町と比較

す る と か 何 か ポ イ ン ト

がないとわからない。是

非考えて欲しい。「・・

さ れ た い 。 努 め ら れ た

い」といった表現でなく

具体的な表現が欲しい。 

参 考 に で き る こ と は 持

ち 帰 り 今 後 に つ な げ た

い。 

 

13 企業誘致。三陸道に接続

するとあるが、東北自動

車 道 に 接 続 し た 方 が よ

い。登米市では三陸道と

東 北 道 に 接 続 す る と な

っている。そうした基幹

的 な 整 備 に つ い て 議 論

されているか。 

今 回 は そ う し た イ ン フ

ラ 整 備 に つ い て は 議 論

されていない。 
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14 企 業 誘 致 の 基 幹 的 な 整

備について、町の方で出

さ な い の で あ れ ば 議 会

の 方 で 出 さ な け れ ば 進

まないのではないか。 

議 会 改 革 の 中 で そ う し

た 政 策 提 言 も 含 め て 議

会 と し て 出 し て い け る

よ う に 検 討 を 進 め て い

るところ。近いうちに具

体 化 し て い き た い の で

貴 重 な 提 言 と し て 受 け

止めさていただきたい。

議 会 も 入 っ て 国 県 道 期

成同盟会として陳情し、

改良を進めている。 

 

15 消防施設の改善、議会と

し て 具 体 的 に 何 か 提 案

したのか。 

議 論 し て い る の は 個 別

受 信 機 が 必 要 で は な い

か、ということが議論さ

れている。 

 

16 保育士を正職員で、と議

論 さ れ て い る こ と は い

いことだ。先生たちにつ

い て も 実 態 を つ か ん で

求めていって欲しい。 

基 本 的 に は 正 職 と い う

ことで議論している。 

 

17 南 郷 病 院 の 看 護 師 の 人

数 に つ い て は ど う 審 議

されたか。 

23 年度に看護師一名が

採用となる。準看護師と

看護師がいるが、準看護

師 が 試 験 を 受 け て 看 護

師 の 資 格 を 取 得 す る こ

とも行っている。 

 

18 農業基盤の町である。Ｔ

ＰＰについて、議会の立

場はどうなのか。 

１ １ 月 １ 日 号 の 議 会 だ

よりに掲載するが、議員

全 員 で Ｔ Ｐ Ｐ 反 対 の 意

見 書 を ９ 月 ２ ２ 日 に 提

出した。首相が交代した

の で ２ 度 目 の 提 出 で あ

る。 

 

19 ＴＰＰの問題で、議員の

統一した考えとか、行動

はどうなのか。 

9月議会で、ＴＰＰ交渉

参 加 に 関 す る 意 見 書 を

全 員 一 致 で 国 に 提 出 し

た。昨年も提出したが、

首 相 が 交 代 し た の で 再

度提出した。11 月の議

会 だ よ り に 掲 載 し て い

る。 
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20 ＴＰＰ意見書は、野田首

相が耳を傾ける内容か。

迫力が届くのか。活動は

どうしているのか。 

大崎、栗原管内で大震災

の 要 望 会 を 三 本 木 で 行

った際、国会議員も出席

し た の で Ｔ Ｐ Ｐ は 阻 止

し な け れ ば い け な い こ

とを出した。 

 

21 国はＴＰＰのメリット、

デ メ リ ッ ト を 公 開 す べ

きであるが、議会はどう

思っているか。 

我 々 の 感 覚 と 違 っ て い

ると思う。 
 

22 議会だよりには、議員の

質問など、もっと詳しく

載せてもらえないか。 

町 民 の 皆 さ ん が 見 や す

いという観点から、議会

だよりは、活字を少なく

す る 方 向 で の 編 集 に 努

力している。 

 

23 議会だよりの発効日に、

ホームページ（会議録の

載ったもの）も更新して

ほしい。 

議 会 が 議 会 活 性 化 に 取

り 組 ん で い る と こ ろ か

ら、事務局としても大変

な仕事量になっており、

遅 れ に つ い て は 御 理 解

いただきたい。 

 

24 特 別 委 員 会 を 通 年 で 行

っ て い る と い う 事 が よ

くわからない（決算審査

について）。 

予算、決算については従

来どうりであり、その時

期に行う。 
 

25 議会活性化のためには、

町 民 と の 会 話 が 重 要 な

のではないか。 

継続して努力していく。 

 

26 傍 聴 席 か ら 町 長 の 頭 し

か見えない。議員が見え

るようにして欲しい。 

今、検討中である。 

 

27 議 会 の ビ デ オ 放 映 を し

てほしい。 

現在、検討に入っている

所である。 
議会の公開について、

特 別 委 員 会 で 検 討 し

ている。 

28 イ ン タ ー ネ ッ ト は 無 縁

であるので、そういうも

のに金をかけることは、

財 政 計 画 に 影 響 す る の

ではないか。 

時 代 背 景 と 住 民 ニ ー ズ

を 考 え な が ら 取 り 組 ん

でいく。 

議会の公開について、

特 別 委 員 会 で 検 討 し

ている。 
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29 各 地 区 の 施 設 に モ ニ タ

ーテレビを設置し、議会

を 傍 聴 し に 行 か な く て

も 見 ら れ る よ う に し て

ほしい。 

時 代 背 景 と 住 民 ニ ー ズ

を 考 え な が ら 取 り 組 ん

でいく。 

議会の公開について、

特 別 委 員 会 で 検 討 し

ている。 

30 こ の 会 の 出 席 率 が 悪 い

ので、議会だよりの内容

を も っ と 充 実 し た ら ど

うか。大和町の議会だよ

りは見やすい。 

編集委員会では、全国で

行 う 議 会 だ よ り の 研 修

会 や 優 秀 な 町 の 議 会 だ

よりを参考に勉強し、議

論 を 行 い 、 わ か り や す

く、見やすくなるよう取

り組んでいる。全国でも

奨 励 賞 を 受 け て 我 町 の

議 会 だ よ り は 評 価 が 高

い。 

 

31 議 会 報 告 会 の 出 席 者 が

少ない、今後時期・時間

を検討してはどうか。 

本来なら 5 月末に行う

予定であったが、震災等

に よ り こ の 時 期 に な っ

た。今後検討していく。 

 

32 報 告 会 の 案 内 も 朝 に も

案 内 し て も ら え ば も っ

と 人 寄 せ が 出 来 た の で

はないか。 

呼 び か け に つ い て は こ

れ か ら も 工 夫 し て い き

たい。 
 

33 議会報告会は、参加者が

少ないが、もっと考えな

け れ ば な ら な い の で は

ないか。 

次 回 の 報 告 会 に 向 け 検

討し、改善に努める。 
 

34 資 料 は お お ま か な こ と

だけ書かれていて、これ

を 見 て 質 問 を ど の よ う

に し た ら 良 い か 分 か ら

ない。口頭での内容を刷

り 物 に し て 説 明 し て ほ

しい。 

本 来 な ら 議 会 だ よ り を

中 心 に 説 明 す る と こ ろ

であるが、今回は急きょ

資料を作成して行った。

今後検討していく。 

 

35 報 告 さ れ て い る 内 容 を

文章として、前もって渡

し て お く べ き で は な い

か。その事によって問題

なりを考えてきて、この

会に臨める。 

今 回 は 時 間 的 に 用 意 で

きなかった。次回に向け

検討したい。 
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36 議会報告ではなく、意見

を聞く会にしては。 

次 回 の 報 告 会 に 向 け 検

討し、改善に努める。  

37 報告会でなく、町民の意

見 を 聞 く 会 に し て ほ し

い。 

次 回 の 報 告 会 に 向 け 検

討し、改善に努める。  

38 報告会だけじゃなく、懇

談 会 も 兼 ね て 開 催 し た

方がいいのではないか。 

次 回 の 報 告 会 に 向 け 検

討し、改善に努める。 
 

39 報告だけじゃ無く、町民

と の 討 議 を 行 う べ き で

ある。 

次 回 の 報 告 会 に 向 け 検

討し、改善に努める。 
 

40 議会報告会を、どういう

目的で行っているのか。 

議 会 の 説 明 責 任 を 果 す

手法として行っている。 
 

41 学 校 給 食 の 問 題 に つ い

ても、報告すべきではな

いか。 

１ １ 月 １ １ 日 に 小 委 員

会が開かれる。 
 

42 議 員 は 震 災 の 現 場 を 見

て、住民が何を望んでい

る の か 十 分 な 対 応 を し

てほしい。 

議 員 全 員 で 現 地 調 査 を

行い、意見を集約して町

に 要 望 書 を 提 出 し て い

る。 

 

43 こ の 度 の 震 災 で 不 動 堂

小学校 3階の教室が、二

度 同 じ と こ ろ を 被 害 を

受けている。議会として

問題にしないのか。（設

計 ミ ス の 疑 い と か 地 層

の調査）子どもの教育上

安 全 安 心 の 立 場 か ら 政

策検討してほしい。（今

後、校舎はこの場所で良

いのか等） 

議会で検討していく。 

 

44 庁舎の震災復旧工事で、

議場は終わったのか。 

今日から（10月 28日）、

使用している。 
 

 


